
 

（保護者用
ほ ご し ゃ よ う

リーフレット
り ー ふ れ っ と

） 

愛
あい

知
ち

から新
あたら

しい学
まな

び方
かた

のお知
し

らせ 

「ラーケーション
ら ー け ー し ょ ん

の日
ひ

」 
Learning
ラ ー ニ ン グ

（学
まな

び）＋Vacation
バケーション

（休暇
きゅうか

） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

愛知県
あ い ち け ん

では、家庭
か て い

での主体的
しゅたいてき

な学
まな

び・体験的
たいけんてき

な学
まな

びを応援
おうえん

するために、 

「ラーケーション
ら ー け ー し ょ ん

の日
ひ

」を作
つく

りました。 

子供
こ ど も

の学
まな

び（Learning）と、親
おや

の休
やす

み（Vacation）を組
く

み合
あ

わせ、平日
へいじつ

に子供
こ ど も

と一緒
いっしょ

に学習
がくしゅう

活動
かつどう

を計画
けいかく

しませんか。 

 

８年
ねん

１月
がつ

 

愛知県
あいちけん

教育
きょういく

委員会
いいんかい

 

安城市
あんじょうし

教育
きょういく

委員会
いいんかい

 

 
 



 

 

 

 愛知県
あいちけん

では、「休
やす

み方
かた

改革
かいかく

」プロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

として、ワーク
わ ー く

・ライフ
ら い ふ

・バランス
ば ら ん す

の充
じゅう

実
じつ

に取
と

り組
く

んでいます。 

平日
へいじつ

に、学校外
がっこうがい

（家
いえ

や地域
ちいき

）で、学習
がくしゅう

活動
かつどう

を家族
かぞく

で 考
かんが

え、計画
けいかく

し、実行
じっこう

することができ

る日
ひ

 ——— それが「ラーケーションの日
ひ

」です。 

「ラーケーションの日
ひ

」は、学校
がっこう

を休
やす

んでも通知表
つうちひょう

には欠席
けっせき

と書
か

かれません。 

「ラーケーションの日
ひ

」の前
まえ

までに学校
がっこう

に連絡
れんらく

をし、１年
ねん

間
かん

に３日
にち

まで取
と

ることができます。 

 

 

 

 「学び
まな

のキーワード
き ー わ ー ど

」や、下
した

の例
れい

を参考
さんこう

に、 

「何
なに

について学ぶ
まな

か」を子供
こ ど も

と話
はな

し合
あ

うこと

が大切
たいせつ

です。学校
がっこう

の外
そと

でしかできない学習
がくしゅう

を、子供
こ ど も

と一緒
いっしょ

に計画
けいかく

しましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

  

家庭科
か て い か

の授業
じゅぎょう

で学
まな

ん

だ料理
りょうり

を家族
か ぞ く

で作
つく

ろ

う 。 家族
か ぞ く

と 一緒
いっしょ

に

オリジナル
お り じ な る

の料理
りょうり

を作
つく

ると楽
たの

しいですよ。 

ラーケーションの日とは 

■ 学
まな

びのキーワード ■ 

自然
し ぜ ん

・ 科学
か が く

・ 環境
かんきょう

・ 実験
じっけん

・ 観察
かんさつ

・    

産業
さんぎょう

・ スポーツ
す ぽ ー つ

・ 文化
ぶ ん か

・ 芸術
げいじゅつ

・ 歴史
れ き し

・ 

地理
ち り

・ 伝統
でんとう

芸能
げいのう

・ 国際
こくさい

理解
り か い

・ 福祉
ふ く し

・ 

ＳＤＧ ｓ ・見学
けんがく

・創作
そうさく

・ 鑑賞
かんしょう

・キャリア
き ゃ り あ

… 

ラーケーションの日 活動例
かつどうれい

 

 

平日
へいじつ

なら、古
ふる

い建物
たてもの

を

ゆっくり見
み

たり、ガイド
が い ど

さんから詳
くわ

しい説明
せつめい

を聞
き

いたりすることができま

す。 

 

家
いえ

の近
ちか

くにも、素敵
す て き

な

景色
け し き

はあります。 

家族
か ぞ く

で一緒
いっしょ

に絵
え

をかい

て、お互
たが

いの上手
じょうず

なところ

を見
み

つけよう。 

 

庭
にわ

や公園
こうえん

にある植 物
しょくぶつ

を、親子
おやこ

で一緒
いっしょ

に調
しら

べて

みましょう。 

家
いえ

の近
ちか

くにも学
まな

べるも

のはたくさんあります。 

 

家族
か ぞ く

と一緒
いっしょ

に野菜
や さ い

など

を育
そだ

てよう。野菜
や さ い

の育
そだ

て方
かた

を勉強
べんきょう

したり、野菜
や さ い

を育
そだ

て

ている人
ひと

たちの気
き

持
も

ちを

想像
そうぞう

したりしよう。 

 

自然
し ぜ ん

の中
なか

で素敵
す て き

な景色
け し き

を見
み

たり、鳥
とり

の声
こえ

を聞
き

い

たりしよう。自
し

然
ぜん

を観
かん

察
さつ

すると多
おお

くのものが見
み

つ

かります。



  
 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  学
まな

んだことについて子供
こ ど も

と話
はな

し合
あ

ったり、次回
じ か い

の計画
けいかく

を考
かんが

えたりする。 

 

 
 

  子供
こ ど も

と一緒
いっしょ

に、学校
がっこう

の外
そと

で体験
たいけん

したり学
まな

んだりする。 

 

 
 

  

事前
じ ぜ ん

にラーケーションカードを学級
がっきゅう

担任
たんにん

へ提
てい

出
しゅつ

する。 

  

 ＜留意
りゅうい

すること＞ 

 □ 原則
げんそく

、１４日前
にちまえ

までの届
とど

け出
で

が必要
ひつよう

です。 

    安全
あんぜん

な学校
がっこう

給 食
きゅうしょく

の提供
ていきょう

のため、食材
しょくざい

の確保
か く ほ

や食品
しょくひん

ロスの観点
かんてん

などから届
とど

け日
び

を設定
せってい

し

ています。なお、当日
とうじつ

の届
とど

け出
で

も可能
か の う

です。 

 □ 「ラーケーションの日
ひ

」を取
と

ることができない日
ひ

、期間
き か ん

はありません。 

   各校
かくこう

の年間
ねんかん

計画
けいかく

表
ひょう

や月
つき

予定
よ て い

表
ひょう

等
など

で、学校
がっこう

行事
ぎょうじ

の日
ひ

や定期
て い き

テスト期間
き か ん

について、 予
あらかじ

めご

確認
かくにん

いただき、各家庭
かくかてい

にてご判
はん

断
だん

ください。 

 

 
 

  子供
こ ど も

と一緒
いっしょ

に、何
なに

について学
まな

ぶか話
はな

し合
あ

い、計画
けいかく

する。 

 

 

 

 ＜気
き

をつけること＞ 

 □ 年
ねん

に３日
にち

まで取ることができます。 

 □ 保護者
ほ ご し ゃ

等
とう

と一緒
いっしょ

に活動
かつどう

することが必要
ひつよう

です。 

 □ 「ラーケーションの日」の授業
じゅぎょう

の内容
ないよう

は、家
いえ

で勉強
べんきょう

します。 

 □ 家
いえ

の近
ちか

くの場
ば

所
しょ

でも学
まな

べます。遠
とお

くに出
で

かける必
ひつ

要
よう

はありません。 
 

※  県
けん

の Web ページ
ぺ ー じ

「 ラ ー ケ ー シ ョ ン の 日 」

ポータルサイト
ぽ ー た る さ い と

には、計画
けいかく

づくりに活用
かつよう

できる「ラーケ

ーションカード」や、いろいろな学
まな

びができる場所
ば し ょ

を

紹介
しょうかい

しています。参考
さんこう

にしてください。 

 

ラーケーションの日 届
とど

け出
で

の流
なが

れ 

１ 計画
けいかく

を立
た

てる 

計画
けいかく

すること  

① 活動
かつどう

する日
ひ

  ② 活動
かつどう

する場所
ば し ょ

  ③ 学
まな

ぶこと 

 

２ 届
とど

 け 出
で

 る 

3 ラーケーション 

４ 振
ふ

 り 返
かえ

 る 

ｚｚｚ 

「ラーケーションの日」 
ポータルサイト 

ｚｚｚ 

「ラーケーションの日」 
活動例 



 

 

 

 

 

Ｑ１ 愛知県
あ い ち け ん

は、どうして「ラーケーションの日」を作
つく

ったのですか。 

 Ａ１  「休
やす

み方
かた

改革
かいかく

」プロジェクト
ぷ ろ じ ぇ く と

として、愛知県
あいちけん

ではワーク
わ ー く

・ライフ
ら い ふ

・バランス
ば ら ん す

の

充実
じゅうじつ

に取
と

り組
く

んでいます。「ラーケーションの日」はその一部
い ち ぶ

です。土曜日
ど よ う び

に働
はた

いて

いる人
ひと

が約
やく

４５％、日曜日
にちようび

に働
はた

いている人
ひと

が約
やく

３０％います。休
やす

みの日
ひ

に子供
こ ど も

と一緒
いっしょ

に過
す

ごすことができない家族
か ぞ く

もいます。そうした家族
か ぞ く

でも、仕事
し ご と

が休
やす

みの平日
へいじつ

に、子供
こ ど も

と一緒
いっしょ

に勉強
べんきょう

できる日
ひ

として「ラーケーションの日」を作
つく

りました。 

Ｑ２ 「ラーケーションの日」を続
つづ

けて取
と

ることはできますか。また、残
のこ

った

日数
にっすう

は、次
つぎ

の年
とし

に繰
く

り越
こ

すことはできますか。 

 Ａ２  「ラーケーションの日」を続
つづ

けて取
と

ることはできますが、残
のこ

った日数
にっすう

を次
つぎ

の学年
がくねん

に繰
く

り越
こ

すことはできません。 

Ｑ３ 「ラーケーションの日」に、どこかへ旅行
りょこう

に行
い

ってもよいのですか。 

 Ａ３  ラーケーションは、学
まな

び（Learning）＋休
やす

み（Vacation）ですので、「学
まな

び」が

必要
ひつよう

です。学習
がくしゅう

活動
かつどう

があれば、ラーケーションとして、旅行
りょこう

に行
い

くこともできます。

授業
じゅぎょう

の代
か

わりの活動
かつどう

ですので、家族
か ぞ く

で学習
がくしゅう

内容
ないよう

をよく話
はな

し合
あ

って計画
けいかく

してください。

どこかへ行
い

かなくても、ラーケーションです。 

Ｑ４ どのような活動
かつどう

であればラーケーションになるのですか。 

 Ａ４  ラーケーションは、①家族
か ぞ く

で一緒
いっしょ

、②学習
がくしゅう

活動
かつどう

 の両方
りょうほう

が必要
ひつよう

です。 

前
ぜん

ページ
ぺ ー じ

の「学
まな

びのキーワード」や活動例
かつどうれい

などを見
み

て、子供
こ ど も

と話
はな

し合
あ

い、「何
なに

を学
まな

ぶ

か」を考
かんが

えてください。家
いえ

の近
ちか

くの場所
ば し ょ

でも、学
まな

べることはたくさんあります。 

 

Ｑ５ 昨
さく

年
ねん

度
ど

と比
くら

べて変
か

わったことはありますか。 

 Ａ５  令和
れ い わ

７年度
ね ん ど

からの変更
へんこう

はありません。 

 

 

 

 

＜わからないこと・困
こま

ったことがある時
とき

は＞ 

■ 制
せい

度
ど

について      愛知県
あいちけん

教育
きょういく

委員会
いいんかい

 義務
ぎ む

教育課
きょういくか

 052-954-6799 

■ 届
とど

け出
で

などについて    安城市
あんじょうし

教育
きょういく

委員会
いいんかい

            0566-71-2254 

 


